

*Avance*

FDH-DEGT-UNAH

**SEPTIEMBRE 1955**



SEPTIEMBRE 1955

TOMO II

No. 7

# EDITORIAL

Revista Evangélica mensual.—Dedicada al desarrollo de la vida espiritual de los creyentes y a la promoción del evangelismo.

JUAN R. DOW  
Director

MIGUEL A. SUAZO C.  
Redactor

ISABEL DE DOW  
Redactora

## CONTENIDO :

El Perdón Como Requisito Para Avivamiento .....	Pág. 3
¿Qué es el Evangelio? .....	4
La Mayoría Puede Estar Equivocado... ..	4
¿Qué Debemos Hacer para conseguir más obreros? .....	5
Colocación Profética del Salmo Favorito. ....	6
Siempre Adelante.....	7
La Oportunidad Perdida.....	7
Tú, Cristiano, Como Buen Arbol .....	7
El Espiritismo (Sectas) .....	8
Alrededor del Mundo .....	9
Sección Juvenil—El Descubrimiento de Alicia.....	10
Sección de Libros .....	11
Películas Bíblicas .....	12

Precio de Suscripción Anual: En Honduras: L. 1.50.

(Pueden mandar el valor en estampillas de 1 a 9 centavos.)

En América Central: \$ 0.75 dólar. Países fuera de la América Central: \$ 0.90 dólar.

Dirija toda correspondencia a:

**ADELANTE**, Santa Bárbara, Honduras, C. A.

Cambio de Dirección:

Favor de avisarnos con un mes de anticipación cuando tenga que cambiar, dirección.

Corresponsales: C. Alberto Rossel, Miguel A. Suazo, Julián Montejo, Augusto Rodríguez Rebeca Aplícano, Juan Elías Coto, Ernesto González, Pedro A. Pineda.

Registrado en la Dirección General de Correos, Tegucigalpa, D. C., Honduras.

Imprenta "Renovación", San Pedro Sula.

Tiraje 500.

PARA nuestros amigos católicos anunciamos una nueva sección en esta revista que principiará en el mes próximo y continuará por varios meses. Deseamos por medio de ella traer algunos comentarios sobre enseñanzas de la iglesia católica-romana, viéndolas a la luz de la Palabra de Dios o sean las Sagradas Escrituras, pues ellas son la única base de conocimiento en cuanto a las doctrinas de Dios.

Esta nueva sección será publicada con dos propósitos especiales:

1. Aclarar o dar luz a nuestros amigos sobre la verdadera enseñanza bíblica acerca de doctrinas que ellos conocen.

2. Ayudar a los creyentes a saber cómo deben enseñar a otros la verdad en cuanto a estas doctrinas.

Sugerimos a los hermanos que llamen la atención de sus amigos a estos artículos, deseando que les sean de alguna ayuda.

## CRISTO EN EL CRISTIANISMO

El verdadero cristianismo significa: ¡Cristo y una experiencia personal de Cristo! El único fundamento, la sola explicación, el poder perdurable, el eterno centro de nuestra religión es una Persona, el Hijo unigénito de Dios, Jesús, el Cristo mismo. No tiene el Nuevo Testamento otra respuesta a cualquier pregunta fuera de las afirmaciones de la fe en Quien nos amó y se dió a sí mismo por nosotros.

El cristianismo no consiste, pues, en un conjunto de doctrinas que deben ser adoptadas o en un código de moral que debe ser seguido, o en una iglesia a la cual unirse, sino en una Persona que se debe recibir en quien se debe tener confianza y a quien se debe obedecer.

Todo lo que nos da Jesús está indisolublemente unido a Su Persona. No solamente nos trae vida, proclama la verdad y nos muestra el camino, sino también es, en Su Persona, el Camino, la Verdad y la Vida. El es nuestra salvación y no puede dar salvación sin entregarse a Sí mismo. No puede salvar mi alma sin recibirle a El, como tampoco puedo alimentar mi cuerpo sin comer o apagar mi sed sin beber, o respirar sin llenar mis pulmones de aire.

Arnold T. Ohrn.

# El Perdón Como Requisito Para Avivamiento



“**O**TRA vez os digo, que si dos de vosotros se convinieren en la tierra, de toda cosa que pidieren, les será hecho por mi Padre que está en los cielos. Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy en medio de ellos. Entonces Pedro, llegándose a él, dijo: “Señor, ¿cuántas veces perdonaré a mi hermano que pecare contra mí? ¿hasta siete? Jesús le dice: No te digo hasta siete, mas aun hasta setenta veces siete,” (Mateo 18:19-22).

Porque Jesús dijo “toda cosa que pudiéreis”, incluimos Avivamiento porque sin esto ninguna otra cosa tiene valor. Y porque recibir “toda cosa” depende de la comunión espiritual, y la comunión espiritual es imposible sin el perdón ilimitado; consideraremos que la falta de un espíritu perdonador, más que ninguna otra cosa, impide el avivamiento. La falta de perdonar es el Enemigo Número Uno del avivamiento y de toda obra del Espíritu. Hay avivamiento en algunas partes hoy día por lo que nos alegramos, pero el gran avivamiento que necesitamos no ha venido todavía. ¿Porqué no viene?

El gran Avivamiento que necesitamos no puede llegar, creemos, hasta que un grupo de creyentes lleguen a un punto de común acuerdo como tenían los ciento veinte en el Aposento Alto cuando estaban todos “unánimes juntos” (Hechos 2:1). El gran avivamiento no viene por la desunión que hay entre los creyentes que impide el derramamiento del Espíritu Santo en poder y fuerza avivadora. El corazón de un creyente de acuerdo con el Señor, provee una muy pequeña puerta de entrada para el Espíritu. Los corazones de dos creyentes de acuerdo con el Señor y el uno con el otro provee una puerta muchas veces más grande. Debemos procurar entender claramente este asunto de proveer una puerta para el Espíritu, por parte del hombre. Es importante. Del lado celestial la puerta es amplia; y nunca está cerrada, es el corazón de Jesús. El Espíritu siempre procede del Padre (Juan 15:26) al Hijo, y por el Hijo es derramado sobre los suyos cuando cumplen con las condiciones. “Así que, levantado por la diestra de Dios, y recibiendo del Padre la promesa del Espíritu Santo, ha derramado esto que vosotros veis y oís.” (Hechos 2:33). En nuestra humilde opinión, la razón principal porqué no han ocurrido muchos derramamientos posteriores del Espíritu es porque hemos cerrado la puerta para que no entre. Diez millones de creyentes desunidos no pueden traer un Avivamiento. Pero cien, cincuenta, cuarenta, o aun una docena de creyentes de un corazón y un alma, sí pueden.

Unión entre los creyentes es el requisito principal para verdadero avivamiento. Cuando Jesús dijo: “Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy en medio de ellos”, quería decir “congregados” en sentido espiritual más bien que geográfico. Al tomar juntos los versículos 19 y 20 veremos que es cierto: “Si dos de vosotros se convinieren... porque donde están dos o tres congregados en mi nombre... allí estoy en medio de ellos”. “No dejando nuestra congregación”, es una advertencia en contra de faltar a las reuniones en la casa de Dios, seguramente. Pero el significado más profundo de las palabras es que debemos tener cuidado

de “habitar igualmente en uno” (Salmo 133:1). Entre más nos separamos de corazón los unos de los otros, más faltamos a los cultos de oración y vice versa. El número, y el espíritu de los cultos de oración en las iglesias de hoy día indica que cuanto acuerdo espiritual hay entre los miembros y Dios, y de los miembros entre sí. Es nuestra creencia sincera que dondequiera que haya una minoría pequeña de creyentes que quieren pagar el precio de llegar a un acuerdo o unión espiritual, allí habrá avivamiento. El derramamiento del Espíritu sobre y dentro y a travez de los ciento veinte hombres y mujeres que habían llegado a un acuerdo espiritual perfecto en el aposento alto confirma nuestra opinión. Hay muchas ocasiones hoy día en que el Espíritu está trayendo avivamiento dondequiera que hayan por lo menos dos creyentes listos a cumplir con las condiciones de llegar a un estado de acuerdo. Hace más de 15 años un avivamiento empezó en Ruanda, en el Africa Oriental porque un misionero y un creyente se pusieron de acuerdo como dijo Jesús en Mateo 18:19,20 y ese avivamiento sigue todavía. Sabemos de una iglesia pequeña que repentinamente se halló en un estado de avivamiento cuando menos lo esperaban, porque dos miembros contenciosos que no cedían el uno al otro, se humillaron de tal modo que el Espíritu de gracia fue derramado sobre ellos y a travez de ellos sobre otros. El único Avivador fue el Espíritu Santo, y El vino por la actitud humilde y mansa de estos dos que se humillaron. El avivamiento continuó como dos años hasta que los miembros permitieron que entrara entre ellos el espíritu no perdonador, y ni uno ni otro quiso arrepentirse. Esto apagó el Espíritu y terminó con el avivamiento.

Debe notarse que en cuanto los ciento veinte en el aposento alto estaban “todos unánimes juntos” el Espíritu descendió repentinamente sobre ellos. Y mientras continuaban diariamente unánimes, el Espíritu obró a traves de ellos poderosamente en la salvación de las almas (Hechos 2:46,47). Esto nos muestra que cuando aun unos pocos creyentes están de acuerdo en corazón y vida hasta que sus corazones se penetran unos a otros “preparan el camino para el Señor”. No pidamos al Señor que mande un avivamiento si tenemos la puerta cerrada para el Espíritu Santo. Cuando se abre la puerta para el Espíritu por una unión de corazones y almas el avivamiento vendrá. ¿Cómo puede esto realizarse?

Si Dios puede conseguir un número aunque sea pequeño de creyentes que quieren practicar el perdón ilimitado entre sí, cada día del año, habrá una comunión “unánime” como había allí en el Aposento Alto; entonces vendrá el avivamiento. ¿Es posible ésto? Sí, pero no muy probable. Cuando Cristo habló a sus discípulos de lo que sucedería si dos “convinieran” y les dió idea de cómo podían convenir por medio del perdón ilimitado,

Pasa a la página 11

# ¿QUE ES EL EVANGELIO?

Por MARIANO GONZALEZ h.

**D**ESPUES de nuestro Señor Jesucristo, nada ha sido tan incomprendido, calumniado, y perseguido como el Evangelio y a aquellos que lo practicamos llamándonosnos evangélicos, evangelistas, protestantes, herejes, apóstatas, sectarios, fanáticos, locos, perturbadores, etc., etc.

Eso y más dijeron del Señor Jesucristo y mucha honra consideramos el llevar sobre nuestras vidas Su vituperio; nos dolería que almas engañadas se perdieran eternamente por ignorar lo que es en realidad el Evangelio.

No es una secta, no es una religión agregada a las ya existentes. Aquel a quien su origen y apoyo en los hombres; este, el Evangelio, no es de hombres, ni por hombres, mas de Dios. (Gal. 1:11,12).

En toda religión vemos al hombre tratando de alcanzar a Dios; en el Evangelio, vemos a Dios tratando de salvar al hombre. El religioso extiende sus manos para alcanzar la gloria, sin lograrlo; el Evangelio es el brazo de Dios levantando a un mundo postrado. Toda religión descansa en lo que el hombre puede hacer, mas el Evangelio es lo que Dios ha hecho una vez y para siempre en el calvario. El religioso se gloria en su religión; el evangélico se gloria en el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo, nuestro Señor Jesucristo.

El Evangelio no es un simple credo, es la gracia de Dios en nuestros corazones, la luz del cielo en nuestras mentes, el poder de Dios en nuestros trabajos, la paz de Dios en nuestro descanso, el amor de Dios en nuestras relaciones con los demás, la hermosura de Cristo en nuestro testimonio, la gloria del Señor en nuestras aspiraciones y la belleza de Dios en nuestras vidas.

El reino de Dios no consiste en palabras sino en virtud. (I Cor. 4:20). La letra mata, mas el Espíritu

vivifica. (II Cor. 3:6). Quien se llame cristiano, que viva como cristiano, porque quien dice que está en Cristo, está obligado a andar como El anduvo. [I Juan 2:6]. Si afirmamos que estamos en la luz mientras hacemos obras tenebrosas, no hacemos sino engañarnos, pues no es lo que profesamos, sino lo que somos, lo que cuenta en la presencia de Dios y que contará en el día del juicio.

Cuando el Evangelio nos revela la justicia de Dios, es para que seamos justos; cuando nos revela Su vida, es para que la vivamos; cuando nos habla de su gloria es para que participemos de ella. El Evangelio no es pues, solo para ser oído, ni discutido, ni comentado, ni aun admirado; es para ser amado, creído y vivido.

Cuando nosotros predicamos el Evangelio estamos cumpliendo la voluntad de Dios, quien desea que todos los hombres sean salvos por el conocimiento de la verdad; esa voluntad que comprende a todos los hombres, en todas partes y en todas condiciones, rica y gloriosa como es, te comprende a tí también. Sí, Dios te ama y en ninguna manera quiere que tú mueras eternamente, en tal manera te ama, que envió a su propio Hijo para darte vida y vida en abundancia.

En la cima del Gólgota el Hijo de Dios derramó toda su sangre, allá dió su vida toda, allá murió por tí. Desde aquel lugar de muerte, fluye un río de vida que al caer sobre tu corazón, te hará partícipe de la naturaleza divina; llegarás a ser un verdadero hijo de Dios; comprenderás que el Evangelio es más que una doctrina, es una vida que transforma y glorifica tu alma, y entonces testificarás con San Pablo: Porque no me avergüenzo del Evangelio porque es potencia de Dios para dar salvación a todo aquel que cree." [Rom. 1:16].

## LA MAYORIA PUEDE ESTAR EQUIVOCADA

**A**DAM Thompson llenó la primera tina de baño en los Estados Unidos en 1842. Los médicos profetizaron el reumatismo, inflamación de los pulmones y otras enfermedades. La ciudad de Filadelfia prohibió el uso del baño durante los meses de frío. Pero la mayoría estaba equivocada.

En el año 1896 en Inglaterra fue prohibido viajar en cualquier vehículo a más de 6 kilómetros por hora en la carretera y un hombre tuvo que andar delante del carro con una bandera roja. Pero la mayoría estaba equivocada.

Alexander Bell fué llamado un necio cuando exhibió su teléfono en la Exposición Centenaria de Filadelfia. Hoy día todo el mundo hace uso de su invento. La mayoría se había equivocado.

McCormick, inventor de la máquina para cortar trigo fué burlado por la mayoría, pero la mayoría erraba.

Cuando Noé construyó el arca y llamó al mundo al arrepentimiento, el mundo se burló de él, y despreció su arca. Seguían los hombres su camino, casando y dando en casamiento, y comiendo y bebiendo, y fueron cogidos por el diluvio cuando era ya muy tarde para salvarse.

La mayoría de Sodoma y Gomorra se burlaron de Lot y su familia, cuando les fué anunciado el Juicio del cielo sobre su pueblo. Lot y su familia escaparon del desastre, pero la mayoría fué destrozada por el azufre y fuego del cielo.

En el día de Cristo, la mayoría clamaron: "¡Crucifícale! ¡crucifícale!" y le llevaron al Calvario como criminal. La mayoría se equivocaron, pecaron. Pocos eran los que le siguieron.

"Entrad por la puerta estrecha; porque ancha es la puerta, y espacioso el camino que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella. Porque estrecha es la puerta, y angosto el camino que lleva a la vida, y pocos son los que la hayan. Mateo 7:13,14. "Y díjole uno: Señor, ¿son pocos los que se salvan? Y él les dijo: Porfiad a entrar por la puerta angosta; porque os digo que muchos procuran entrar, y no podrán. Después que el padre de familia se levantara, y cerrare la puerta, y comenzaréis a estar fuera, y llamar a la puerta. diciendo: Señor, Señor ábrenos; y respondiendo os dirá: no os conozco de dónde seáis. Entonces comenzaréis a decir: delante de ti hemos comido y bebido, y en nuestras plazas enseñaste; y os dirá: Digoos que no os conozco de dónde seáis; apartaos de mí. . ." Lucas 13:23-27.

Amigo, piensa bien si estás en el camino al cielo. No creas que la mayoría tiene razón, porque no es así. Cristo y sus discípulos eran una minoría; Noé y su familia era una minoría; Lot y su familia eran una minoría. La mayoría perdió la vida en todos los casos a causa de sus pecados y malda es.

"Prepárate para venir al encuentro con tu Dios."

*El Herald.*

# ¿Qué Debemos Hacer Para Conseguir Más Obreros?

MANUEL HERRERA M.

CON la más espontánea voluntad y con los mejores deseos de que Dios nos ayude para encontrar en El los fines que se persiguen al pensar en este tema pongo sobre el corazón de mis hermanos lo que por muchos años he deseado que sea una realidad y práctica en las iglesias.

Para ello es bueno y agradable usar las Sagradas Escrituras, para que Ellas nos iluminen y nos pongan en el campo donde debemos estar para alcanzar lo deseado.

I. La Oración. En San Mateo 9:28 dice: "Rogad, pues, el Señor de la mies, que envíe obreros a sus mies"; en esta parte inspirada de las Escrituras y en toda la historia de la Iglesia no encontramos otra manera mejor para mover el brazo de Dios. Esta es la manera de poder recibir del Señor más obreros; entonces pidamos confiadamente al Señor "que envíe obreros a sus mies", y esperemos en el cumplimiento de su Palabra.

II. Animación. Los pastores y líderes tienen una comisión importantísima que desempeñar en el campo y dentro de las iglesias. En todas partes hay jóvenes que tienen dotes especiales para desarrollarlos en los campos, y como no han tenido la oportunidad, ni saben cómo encontrar la ayuda, ni cómo llegar a un lugar donde puedan prepararse para el servicio a Dios, están pasando el tiempo sin hacer nada que vale la pena. El pastor en sus tareas cotidianas, puede animar a los jóvenes y a los otros hermanos para que se preparen para el servicio en la obra del Señor.

III. Cómo prepararlos. Algunos Institutos Bíblicos dan cursos por correspondencia. Esta es una manera fácil para la preparación de los que demuestren algún interés en las cosas espirituales, y como es natural que todo cristiano tiene interés en adelantar en los conocimientos de la Palabra de Dios, debemos animarlos para que pidan cursos por correspondencia. Después, sintiendo el llamamiento del Señor a su Santa obra debemos animarlos a que ingresen a un Instituto.

IV. Cómo enviarlos a un Instituto. Cuando las iglesias llegan a un nivel de vida espiritual y también a un número considerable, ya hay jóvenes u otros hermanos que están solamente esperando la oportunidad de prepararse. Están listos, animados, seguros de que Dios los llama a su servicio, seguros de que es la voluntad del Señor que se preparen para ser obreros, entonces es cuando debemos ayudarles en ir a estudiar. Las iglesias deben hacer un esfuerzo para dar a estos hermanos ayuda efectiva, económica y espiritual, porque como ya hemos dicho, los hermanos desean prepararse pero por no tener quien les ayude a sostenerse en el tiempo de estudios, permanecen en silencio.

Debemos pues, no solo animarlos, sino hacer un esfuerzo para sostenerlos hasta donde sea posible en sus estudios. Para esto debemos apreciar las enseñanzas del apóstol Pablo en II. Cor. 8: "Pues de su grado han dado, conforme a sus fuerzas, . . . y no como lo esperábamos mas a sí mismos se dieron," etc. Léanse estas porciones y a continuación el capítulo nueve.

V. Cómo Sostenerlos en la Obra. Las iglesias tienen aquí una buena oportunidad para desarrollar sus dones de dar al Señor en el sostén de la obra y de demostrar el amor de Dios que hay en sus corazones.

Muchos años han pasado y las iglesias todavía no han cumplido con su deber. Hay pastores y obreros vacantes, pero no se encuentra la manera de sostenerlos en el ministerio porque los hermanos no están ofrendando como deben hacerlo, según se ve en II Cor. 9:6-15. Las iglesias deben aprender a ayudar al estudiante en

el Instituto, y a sostener a sus obreros y pastores en la obra con conciencia. Siendo así no solo los pastores vivirían sostenidos sino que tendríamos mucho más para las necesidades de la obra.

Además de las porciones leídas, encontramos en el Antiguo Testamento en la profecía de Haggeo un ejemplo poderoso de lo que es el grave peligro de dejar por atrás las cosas que pertenecen a Dios, por atender a las nuestras: "Fué pues palabra de Jehová por mano del profeta Haggeo, diciendo: ¿Es para vosotros tiempo, para vosotros, de morar en vuestras casas enmaderadas, y esta casa está desierta? Pues así ha dicho Jehová de los ejércitos: pensad bien sobre vuestros caminos. Sembráis mucho y cosecháis poco; coméis, y no os hartáis; . . . os vestís, y no os calentáis; y el que anda a jornal recibe su jornal en trapo horadado. Así ha dicho Jehová de los ejércitos: medita sobre vuestros caminos, . . . Haggeo 1:3 8.

Algo más serio encontramos en Malaquías 3:8-10; "¿Robará el hombre a Dios? Pues vosotros me habéis robado." No hemos dado a Dios como El enseña en su Santa Palabra. Luego para los que dan religiosamente conforme a la enseñanza bíblica, hay promesas poderosas. Estas bendiciones están comprendidos en el verso 10: "Traed todos los diezmos del alfolí, y haya alimento en mi casa; y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os abriré las ventanas de los cielos, y vaciaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde."

En II Cor. 8:7 encontramos en la última parte, "Que también abundéis en esta gracia." Tenemos fe, ciencia y amor, pero falta que abundemos en la gracia de dar.

VI. Recomendaciones.

1. Que las iglesias realicen oraciones continuas para pedir al Señor de la mies que envíe obreros a sus mies.

2. Que se anime a los hermanos a prepararse para el servicio del Señor.

3. Que se anime a las iglesias a que den sus diezmos y sus ofrendas para el sostén de la Obra del Señor.



# COLOCACION PROFETICA DEL SALMO FAVORITO

**J**OYAS de gran valor merecen ricos acompañamientos. Pero entre más deslumbradora es la joya, menos atención se le da a su colocación. Es la mala suerte de los vecinos de los grandes que con frecuencia estos vecinos son pasados por alto en las sombras que rodean a la grandeza.

Todo el mundo conoce el Salmo 23. ¿Pero cuántos cristianos conocen las palabras o aun el contenido de los Salmos 22 y 24?

Estos cristianos gozarán al conocer la verdad de que el Salmo 22 presenta al Salvador como el Cordero de Dios, el Salmo 23 como el Pastor y el Salmo 24 como el Rey: —la Cruz, el Propiciatorio y la Corona.

El orden de estos Salmos no es accidental. Hay continuación lógica tanto como cronológica en su colocación. Solo en la cruz podía haber exclamado Jesús: "Dios mío, Dios mío, ¿porqué me has dejado?" —la frase con que principia el Salmo 22.

Los padres confiaron en Dios y fueron librados; "mas yo soy gusano y no hombre; oprobio de los hombres, y desecho del pueblo." "Remítese a Jehová líbrelo; sálvele, puesto que en él se complacía." (Salmo 22:6, 8). Estas palabras bien pudieran estar escritas en los Evangelios, pues describen tan claramente el escándalo de la cruz.

Pero la fe del Hijo en el Padre no empezó en la cruz. ¡Cuánta fe se necesitaría para confiarse a la forma de un niño no nacido y al abandono de un niño en el pecho de su madre! Todo este vaciamiento de Sí mismo era preliminar al horror de la cruz. "Secóse como un tiesto mi vigor, y mi lengua se pegó a mi paladar; y me has puesto en el polvo de la muerte. Porque perros me han rodeado, hame cercado cuadrilla de malignos: horadaron mis manos y mis pies. Contar puedo todos mis huesos; ellos miran, consideranme. Partieron entre sí mis vestidos, y sobre mi ropa echaron suertes." (Salmo 22:15-18).

No podía ser más detallada y específica esta descripción de la crucifixión escrita mil años antes de su cumplimiento. Pero el Salvador está seguro que será librado de la espada, del poder del perro, de la boca del león. Más que esto, los mansos que creen en El comerán y serán saciados, los que buscan al Señor le alabarán.

Aun más —"Acordarse han, y volveránse a Jehová todos los términos de la tierra; y se humillarán delante de ti todas las familias de las gentes. Porque de Jehová es el reino; y El se enseñoreará de las gentes". (Salmo 22:27,28).

Este gran salmo describe con tanta intensidad los horrores del Calvario, pero no termina hasta revelar las glorias que solo pueden venir con la manifestación del Rey que vuelve en gloria y con un pueblo transformado.

Entretanto hay muchísimo tiempo, hasta ahora dos milenios, entre Su primera y Su segunda venida. Ahora es nuestro Pastor. Visto desde el punto de vista del Templo, está ahora en el Propiciatorio. Estamos experimentando en un mundo hostil la fidelidad de Uno que tiene todo poder y ha prometido ayudarnos en toda circunstancia de nuestras vidas variadas.

El Pastor es responsable por las ovejas. Las guarda del hambre, del peligro, del temor. Su bienestar es el primer interés del Pastor. Nuestro pasado ha sido expiado en la cruz; nuestro presente está asegurado

ampliamente siendo garantizado por todas las promesas de Dios; nuestro futuro ya centellea con las promesas de la gloria venidera. Todo esto es el Salmo 23.

El Salmo 24 es un himno de los coros angelicales en el día de la Coronación. "Alzad, oh puertas, vuestras cabezas, y alzaos vosotras, puertas eternas, y entrará el Rey de gloria. ¿Quién es este Rey de gloria? Jehová de los ejércitos, El es el Rey de Gloria." (Salmo 24:7,10).

Mientras nos regocijamos en los aspectos celestiales de nuestra gran redención, el resultado posterior de esta redención no es solo un arpa en el cielo para el individuo salvo. La tierra entra en el alcance del gran programa de Dios. "De Jehová es la tierra y su plenitud; el mundo y los que en él habitan." (Salmo 24:1).

Y le ha placido al Gran Rey del cielo que la tierra comparta con el triunfo venidero; porque los mansos heredarán la tierra y se deleitarán en la abundancia de paz al compartir en el gobierno de este planeta que una vez sintió las pisadas del Maestro.

*H. W. K. Prophecy.*

---

## SIENPRE ADELANTE

Adelante, ADELANTE, Siempre Adelante.  
Marcha elegante doquier que vas;  
Siembra en el alma siempre anhelante  
El Evangelio de Eterna Paz.

Muéstrale al alma siempre afligida  
El gran Consuelo de mi Jesús;  
Dile que El nunca jamás la olvida,  
Y que por ella murió en la cruz.

Dile a tu amigo que en su vaivén  
Anda en la vida sin contemplar  
Las bendiciones que el Sumo Bien  
Con grande anhelo le quiere dar.

Ve conquistando nuevas alturas  
En que el Creyente pueda gozar  
De la Grandeza, de la Hermosura  
Del Dios que nunca deja de amar.

Vete al palacio; Vete a anunciar,  
Entra en la choza y en la mansión  
Que siempre lean en cada Hogar:  
Tu gran Mensaje de Salvación.

Sé en las tinieblas fulgente luz  
Que resplandezca sin vacilar.  
Enseña al hombre que el buen Jesús  
Al más perverso puede salvar.

Siempre adelante, ve hasta triunfar,  
No te detengas, ve con valor.  
Has que el Cristiano pueda cantar:  
Soy por mi Cristo, el Vencedor.

*M. A. S. C.*

## TU, CRISTIANO, COMO EL BUEN ARBOL

**T**U, cristiano, como buen árbol, echa tus raíces profundas y fuertes: profundízalas en la Palabra de Dios para que los vientos y las tempestades que indudablemente han de azotarte en la vida no te arranquen y mueras. . .

Cristiano, sé árbol fecundo, da frutos para alimentar a los que te rodean. Dalos para que ellos, por tí, glorifiquen a Dios. No los des pequeños ni agrios, dalos grandes y dulces para que otros se deleiten, y el gozo de ellos te hará sentir feliz y venturoso.

Cristiano, no seas árbol estéril, reproducete en otro cristiano; engendra por tu testimonio y por tu labor a lo menos uno, cuánto más precioso sería un racimo de ellos. . .

Cristiano, adorna con flores multicolores el sitio donde te encuentras. . . Déjalas caer por donde pasas, adornando el camino para los muchos peregrinos que van por el camino de la vida. Espárcelas al aire y perfuma el ambiente, que más bienaventurada cosa es dar que recibir. . .

Cristiano, sé como árbol frondoso que prodiga su sombra a los cansados caminantes.

Cristiano, sé como el pino, siempre verde esbelto, señalando al cielo, dóblate como él cuando viene el recio viento, pero no te quiebres.

Cristiano, sé como el sándalo, que perfuma el hacha que lo hiere, paga con el bien el mal que te hagan y así cumplirás con la ley de Dios.

Cristiano que a Cristo has negado y te hallas en el mundo sin fe y sin esperanza, haz como el tronco aparentemente seco, busca el rocío del cielo, bebe de nuevo el agua de la vida, reverdece.

Finalmente, cristiano, como árbol en pleno verano, ansía las lluvias bienhechoras, las lluvias de gracia y de bendición que traerán el avivamiento espiritual que tanta falta te hace.

*Israel García.*

PARA SUSCRIPCIONES A

**"ADELANTE"**

Llene y mande este cupón con el valor adjunto a JUAN R. DOW, Santa Bárbara, Honduras.

Cada suscripción vale L. 1.50 por año.

Se puede mandar el valor en estampillas.

(Preferimos las de 2 o 9 centavos.)

Nombre \_\_\_\_\_

Dirección \_\_\_\_\_

## LA OPORTUNIDAD PERDIDA

**N**UNCA he de olvidarme de lo que sucedió una tarde cuando yo era pastor en un pueblo de campaña. Era mi primer pastorado. El más destacado de los diáconos vivía frente a mi casa. Cuando llegué al pueblo, este hermano estaba en cama con una enfermedad grave del corazón. Durante varias semanas no pudo levantarse. Luego, un día de primavera en que yo estaba en mi jardín trabajando entre las plantas, cruzó la calle, pálido, débil y tembloroso, caminando apoyado en un bastón. Se sentó en un cajón a la sombra de un árbol, y yo me senté en el suelo a su lado, para poder conversar con él. Después que habíamos charlado como media hora me dijo: "Señor pastor, quiero que usted le pida a Dios que me deje vivir un poquito más. Tengo casi sesenta años, y hasta ahora he dedicado toda mi vida a las cosas de este mundo. He acumulado una fortuna. Supongo que poseo unos doscientos cincuenta mil dólares. Pero, estando como estoy ahora, daría todo lo que poseo si pudiera volver treinta años atrás y ver el verdadero valor de la vida como la veo ahora. Le ruego, señor pastor, que ore que Dios me conceda algunos años más de vida a fin de que pueda de alguna manera reparar el error de haber dedicado todos mis esfuerzos y todo mi tiempo a las cosas materiales, descuidando las cosas eternas. Sé que soy salvo, pero si tengo que ir al encuentro de Dios ahora, iré con las manos completamente vacías. Y así no quiero ir. He desperdiciado mi vida. Los hombres opinan que ella ha sido un éxito, pero ha sido un miserable fracaso, pues todo lo que tengo puede calcularse en pesos y centavos, cosas que no tienen ningún valor cuando estoy cara a cara con la muerte".

Allí, a la sombra de aquél árbol, al lado del cajón, el diácono cayó de rodillas y él y yo hablamos con el Señor. Yo oré rogando a Dios que escuchara el clamor del corazón de este pobre hombre que comenzó a orar: "Oh Dios, si me das otra oportunidad, he de hacer algo por tí con mi vida y con lo que tú has puesto en mis manos, y no he de vivir más para mí mismo y para las cosas de este mundo".

Tres días más tarde, tuvo otro ataque al corazón. Fuí a su casa, me senté al lado de su cama, y le vi morir. Me dijo: "Señor pastor, me desperté demasiado tarde". Oh amados, el clamor del corazón de Pablo al joven Timoteo y a los obreros cristianos en todas partes es que vivan para el Señor ahora. Vivid para él mientras sois jóvenes; mientras tenéis la vida por delante, ved las cosas en su luz verdadera, poned la mira en las cosas de arriba.

*Suplemento de La Voz.*

## PERJUICIO DEL TABACO

Un hombre de la ciudad de Pittsburgh en los Estados Unidos ha entablado juicio contra una compañía de tabaco porque después de 32 años de fumar cigarrillos, tiene un caso serio de cáncer del pulmón. El dice que la compañía anunciaba que sus cigarrillos no eran dañinos para la salud.

SECTAS

# EL ESPIRITISMO

**A**L investigar los asertos del Espiritismo nos hallamos frente a una lista larga de fenómenos extraños, que nos presentan, o una de las verdades más sublimes que pueda consolar a la humanidad en el duelo, o el engaño más desvergonzado que se haya perpetrado alguna vez en nombre de los recuerdos más tiernos. A pesar del misterio que rodea las escenas que se desarrollan en las sesiones espiritistas, es muy crecido el número de las personas que pasan a creer que los "espíritus" con quienes se trata son en realidad nuestros amados y sagrados muertos.

## ¿Qué es pues el Espiritismo?

Aunque sabemos que hay sesiones donde entran toda clase de composturas, engaños e ilusiones, por lo general efectuadas a media luz o en total oscuridad, sin embargo, en su forma seria el Espiritismo no es una cosa artificial.

Es un sistema que enseña al hombre a indagar por el estado de los difuntos, lo cual el Espíritu de Dios llama: "La doctrina de demonios." Un espiritista es uno que pregunta a los espíritus, y sí, ciertamente los espiritistas tratan con espíritus, pero, ¿son acaso estos los espíritus de los difuntos como se pretende? No, mil veces no. Son los demonios —espíritus malignos— que personifican a los muertos.

## ¿Quiénes buscan el Espiritismo?

Algunos se meten al Espiritismo por curiosidad. Quieren ver si es cosa cierta. En sus investigaciones llegan a ser cautivados en la red engañosa del sistema, y pierden de vista que para obtener sus resultados, los directores se tienen que valer de ciertas ilusiones ópticas, cuartos oscuros, material luminoso, etc. Olvidan también que las respuestas dadas al que indaga, siempre son tan vagas y ambiguas que en cualquier caso que fuere, podrían adaptarse.

## ¿Porqué ha crecido tanto el Espiritismo?

No es cosa nueva. El Pueblo de Israel, cuando aun estaba en Egipto (hace 3 500 años) se encontró expuesto al Espiritismo, y la actitud de Dios referente a este caso es de mucho interés, sabiendo que El es el mismo ayer, hoy y por los siglos, y lo que habló entonces tiene igual valor hoy. Léanse los siguientes pasajes: "Y la persona que atendiere a encantadores o adivinos, para prostituirse tras de ellos, yo pondré mi rostro contra la tal persona, y cortaréla de entre su pueblo. Y el hombre o la mujer en quienes hubiere espíritu pithónico o de adivinación, han de ser muertos..." (Levítico 20:6,27) "No sea hallado en ti... practicante de adivinaciones, ni agorero, ni sortilego, ni hechicero, ni fraguador de encantamientos, ni quien pregunte a pitón, ni mágico, ni quien pregunte a los muertos. Porque es abominación a Jehová cualquiera que hace estas cosas, y por estas abominaciones Jehová tu Dios las echó de delante de tí." (Deuteronomio 18:10-12).

El Espiritismo en su forma moderna data de marzo 1848. Entonces fué cuando se creyó haber establecido finalmente comunicaciones con los muertos por medio de unos golpes en la casa de la familia Fox, en Hydesville, Nueva York. El movimiento allí inaugurado se propagó con asombrosa rapidez, y obtuvo muchos adeptos en

todas las clases de la sociedad y en todas partes del mundo, debido mayormente a dos causas: primero, al anhelo natural de los vivos de poder volver a tratar con sus muertos; y en segundo lugar, a la manifestación visible de fuerzas ajenas al estado material que se declaraban ser los espíritus vivos de los muertos. Y cuando esas fuerzas remitieron mensajes inteligentes en nombre de una madre o de alguna otra persona muy querida, el llamado a las almas solitarias y hambrientas fue irresistible. Los que sospechaban el fraude fueron pronto reducidos al silencio cuando eminentes investigadores de los fenómenos psíquicos, después de numerosas pruebas realizadas con esmero, declararon que muchas de las manifestaciones eran verdaderas demostraciones de poder sobrenatural, que no eran producidas por sugestión, hipnotismo, o fraude.

## ¿De dónde procede el poder?

¿Es de Dios, o del Diablo? Si atendemos a las diversas opiniones de nuestros semejantes, nos hallaremos bastante perplejos; porque ya que es asunto de cosas de Ultratumba, nos encontramos todos iguales: ignorantes. Sólo hay Uno que nos puede sacar de la duda, y este es Dios mismo, que para no dejarnos en la oscuridad acerca de tantas cosas en el mundo, nos ha dado su palabra, la Santa Biblia.

Siendo también que la misma Biblia es lo que algunos espiritistas profesan tener de base; escudriñaremos cuidadosamente, a su Divina Luz, las pretensiones y enseñanzas del Espiritismo. Por las razones abajo expresadas se verá que el Diablo, que es el padre de la mentira, es el autor de esta doctrina que ha acarreado a millones de almas a la perdición. Satanás emplea a sus ángeles, o espíritus malignos, para engañar al mundo. Su grande poder y sabiduría le permiten imitar y personificar en la oscuridad de las sesiones espiritistas a los difuntos con quienes se desea tratar. En la Biblia leemos el origen, la historia, y lo que será el fin de estos espíritus o ángeles caídos (Hebreos 1:14; Judas 6; II Pedro 2:4; Apocalipsis 12:9). El trabajo de estos, como el de su jefe, es el engañar y perjudicar a las criaturas de Dios.

La mujer se dejó engañar por Satanás en el principio (Génesis 3), y es digno de notar que este maligno se sigue valiendo de la mujer para propagar sus engaños. Es bien conocido que tanto el Espiritismo como el Teosofismo, la Ciencia Cristiana, y otros sistemas diabólicos fueron fundados y son en gran parte propagados por mujeres.

## ¿Qué enseña el Espiritismo acerca del Señor Jesucristo?

La enseñanza más clara del Nuevo Testamento es esta: que nadie puede ser salvo si niega que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios. Una prueba convincente entonces que el Espiritismo es del Diablo la tenemos en su atrevimiento de negar los siguientes asuntos relacionados con nuestro Salvador, que tiene el apoyo de toda la Biblia. De manera muy enfática niegan:

1. La existencia del Señor Jesús antes de su venida a este mundo.
2. Su eterna Divinidad.
3. Su nacimiento milagroso por obra del Espíritu Santo.

Pasa a la página 12

# ALREDEDOR



# DEL MUNDO

## *Billy Graham en Escocia*

La gran campaña evangélica de Billy Graham en Escocia durante el mes de Abril conmovió al país y a otras partes de las Islas Británicas. Durante las seis semanas de la cruzada se reunieron como dos millones y medio de personas para oír al Dr. Graham. En la última conferencia en Glasgow en el gran estadio de Hampden Park se reunieron 100,000 personas, la segunda concurrencia en tamaño que ha escuchado al famoso joven predicador. El número de personas que aceptaron a Cristo fue más de 52,000, y más de la mitad de estas aceptaron en los cultos radiados o televisados a otros locales para los que no cabían en el estadio. Aun con estos cultos en otras partes, en los días finales de la campaña varios miles estaban parados en las calles porque no podían entrar. De Escocia pasó a Londres el grupo evangélico para una semana de conferencias en el estadio de Wembley. El clímax de esta campaña para el pueblo británico fué un culto particular en el palacio real de la reina madre que tuvo el Dr. Graham el domingo 22 de Mayo al cual asistieron la reina y su esposo, el duque de Edinburgo.

## *La India*

La provincia de Travancore en el sur de la India tiene como la tercera parte del total de los creyentes en todo el país. A principios de este año llamaron al Dr. Edwin Orr para una conferencia de seis semanas. Empezaron con poca asistencia que aumentó de tal modo que hasta los cines tuvieron que cerrarse. Se calculó que 400,000 oyeron las Buenas Nuevas y 5,000 hicieron profesión de fe. Entre los creyentes, muchos que no lo estaban antes están ahora en comunión entre sí, y muchos otros han quedado animados a contribuir a la causa misionera en su país y en el extranjero.

## *Nueva Guinea*

En los últimos 15 años el número de creyentes papúes de la Nueva Guinea Holandesa ha aumentado de 80,000 a 140,000. Los indígenas, gozosos al descubrir discos en su propia lengua, llevaron estos con una victrola a las profundidades del interior más allá de la última parte en que se permite penetrar a los misioneros.

## *España*

En España, uno de los países más Católicos, hay 30,000 protestantes y de 300 congregaciones solo la tercera parte tiene permiso de las autoridades de reunirse regularmente. No se pueden tener cultos al aire libre y con frecuencia prohíben los entierros por ser "demonstraciones públicas".

## *La Biblia*

En 1954 se distribuyeron 25 millones de copias de las Sagradas Escrituras, pero la demanda era por 50 millones. Entre los ciegos se distribuyeron 55,076 volúmenes en Braille en 21 idiomas. A fines del año la Biblia o porciones de ella estaban impresas en 1,084 diferentes idiomas o lenguas.

## *Panamá*

Esta república ha anunciado que tiene en proyecto sacar una serie de sellos postales durante los próximos ocho años, con retratos de "todos los 259 papas que ha tenido la Iglesia Romana durante su historia". Esto es notable en verdad, cuando se considera la inmensa duda que existe en cuanto a los nombres de muchos de los primeros papas. La lista fue determinada en la edad media. Y ahora ¡van a ponerles caras!

## *Africa*

La Misión del Interior del Sudán mantiene siete leprosarios. El número total de pacientes es de 3,200. Centenares han aceptado a Cristo durante su tratamiento y algunos han llegado a ser evangelistas. En 1954 salieron 400 pacientes ya curados.

## *El Evangelio en Egipto*

Un misionero de Egipto cuenta cuán difícil es predicar el Evangelio allí. En los días de los primeros misioneros la gente vivía en ignorancia, superstición y bajo condiciones sociales inconcebibles. Las autoridades sospechaban a los cristianos y la gente estaba tan llena de desprecio e intolerancia que hasta los niños escupían y maldecían cuando se encontraban con un cristiano. Dicen que un cristiano muy honrado, anciano de una iglesia evangélica no vió a ninguno en su familia durante 23 años después de ser convertido. Después de ese tiempo recibió una invitación para hablar en una conferencia en la iglesia de su pueblo natal; la aceptó aunque su esposa temía por él, sabiendo cuál era la actitud hacia uno que ha deshonrado a su familia volviéndose cristiano. En este caso sin embargo, el tiempo había suavizado los corazones de sus familiares y su anciana madre lo recibió en casa, y al comer él con ellos, su madre y demás parientes mojaban primero su pan en cada plato para asegurarle que no estaba envenenado.

## *La Hora Evangélica del Indostán*

Uno de los mejores medios para alcanzar a las clases altas de la India y del Pakistán es una nueva Hora Evangélica por radio. Es en el idioma del Indostaní que es una mezcla de Hindi y Urdu que es entendido por el 70% de la población de la India y el 95% de la gente del Pakistán. Antes habían programas en inglés que muy pocos podían entender. Este programa es producido enteramente por predicadores, anunciadores y músicos Indios.

Al mismo tiempo este es un medio excelente de alcanzar a las mujeres que viven recluidas. Es imposible llevarles el Evangelio por medio de los cultos en las calles o las capillas, pero en sus hogares pueden escuchar por radio el Mensaje de Vida, en su propio idioma. Una mujer escribe que espera hasta que su esposo se duerma y entonces pone el radio para escuchar la Hora Evangélica Indostánica.

SECCION JUVENIL

# EL DESCUBRIMIENTO DE ALICIA



“AL combinar el color azul con el amarillo, resulta el color verde”. Alicia podía oír a la maestra decirlo. Estaba en la clase de arte, pero parecía estar muy lejos.

“Estas reglas van a ser de mucha ayuda” la voz decía:

“¡Reglas!” pensaba Alicia. “¡Todo el mundo siempre habla de reglas! ¿Por qué no podemos hacer lo que nos gusta sin tener que recordar reglas?” ¡Ella las odiaba!

Alicia miraba a la señorita Díaz tomar dos pedazos de tiza, una amarilla y otra azul y pintar con ellas en el pizarrón. Al combinar los dos colores el resultado era el color verde.

“Puede ser que las reglas puedan ser probadas con tiza y colores” se murmuraba Alicia a sí misma. “Pero yo no creo que las reglas que aprendemos en la Escuela Dominical pueden ser probadas.”

“Así que, todas las cosas que quisierais que los hombres hiciesen con vosotros, así también hacéd vosotros con ellos.” “Todo lo que el hombre sembrare, eso también segará”. Estas reglas Alicia había aprendido y le molestaban. Solamente porque no quería creer que eran verdad.

La razón era que al otro lado del pasillo había una muchacha nueva. Su cutis era blanco y tenía pelo rubio. El español que ella hablaba no era claro.

“Tenemos a Joan en nuestra clase esta mañana” había dicho la señorita Díaz. “Ella es la hija del cónsul norteamericano. Así que yo quiero que todos sean amables con ella. Trátenla como ustedes quisieran que la gente en un país extraño les tratara a ustedes.”

Alicia sabía que debiera ser amable con Joan, pero la niña extranjera era tan diferente que Alicia no quería ganar su amistad. Chela, la amiga mejor de Alicia, se sentaba en el pupitre detrás de ella. Cuando Alicia decidió olvidarse de Joan, Chela la tocó en la espalda y susurró:

“Vamos a pedir a Joan que tome la merienda con nosotras.”

Alicia hizo una cara muy fea y con voz disgustada repuso: “No.”

Chela era su mejor amiga y no iba a dejar que una extranjera quebrara la amistad.

“Pero debemos ser amigas con ella. Y ¿recuerdas el versículo que aprendimos el domingo?” susurró Chela.

“¡Oh cállate!” contestó Alicia.

Ella no quería recordar el versículo que había aprendido el domingo.

“Está bien. Si tú no quieres ir conmigo, yo sola voy a invitarla” dijo Chela.

Esto hizo a Alicia muy enojada, hasta que decidió que Chela solamente le estaba tratando de hacerle un chiste, y que en verdad no lo iba a hacer.

Pero Chela había dicho la verdad. Tan pronto como sonó la campana para el recreo Graciela fué a preguntar si quería ir con ella. Alicia vió que Chela tenía que hablar muy despacio y repetir lo que había dicho varias veces para que Joan pudiera entenderla. Cuando la niña extranjera comprendió lo que le decía, ella sonrió complacida y sacudió la cabeza como para decirle “Sí”.

Enojada, Alicia tomó la cesta con su merienda y dejó el cuarto. Ella iba a mostrar a Graciela que no le hacía falta. Por alguna razón su comida no tenía buen sabor. Solamente podía mirar a las dos muchachas que se divertían.

Esa tarde Alicia caminó a su casa sola. Chela la había invitado que caminara con ellas, pero Alicia hizo como si no hubiera oído. Se sentía enojada al ver a Chela y Joan que caminaban juntas.

El día siguiente Alicia tenía vergüenza. No podía olvidarse de la manera en que se había portado el día anterior. Cuando se hincó para orar que Dios estuviera con ella durante el día, tenía primeramente que confesar el mal que había hecho. Entonces corrió a la escuela para pedir perdón a Chela.

“Oh sí, yo te perdonaré. Todo está bien, solamente siento que no podías estar con nosotras ayer. ¡Sí que nos divertimos!”

“¿Se divirtieron?”

“Sí, Joan insistió que yo fuera con ella a su casa para pasar la tarde, y nosotras pasamos un rato muy alegre.”

“¡Si pudieras ver la casa! llena de todo lo hermoso que viene de Norte América. Su mamá me dió una pluma fuente y una caja de acuarelas. También me invitó a una fiesta el sábado.

“¡Oh!” era todo lo que Alicia podía decir.

“Cómo me gustaría ir a la fiesta. ¡Oh, si pudiera ver esa casa tan hermosa! ¡Ojalá que



## SECCION DE LIBROS

### INVERSIONES EN LA VIDA CRISTANA

Este libro presenta una clara y enérgica exposición acerca de las inversiones que los jóvenes cristianos pueden hacer en la vida cristiana; tales como la inversión de: los Talentos, del Tiempo, la Influencia, la Inteligencia, del Dinero, del Amor, y de la Vida. Precio L. 1.25

### SU INNEGABLE REGRESO

Aquí hallamos presentada de una manera especial la prueba, el propósito, el período, los portentos, y la perspectiva de la segunda venida de Cristo. Precio L. 0.80

### EL SUFRIMIENTO

¿Por qué permite el Dios amoroso el sufrimiento? En este libro hallará la razón, y hallará también ayuda para los momentos de prueba. Precio L. 0.25

### SERMONES DE DECISION

Siete sermones por el predicador mejor conocido y oído en este día, Billy Graham. Sermones que Dios ha usado para la salvación de muchas almas. Precio L. 1.00

### LA MAYORDOMIA DE LA VIDA

Un libro de estudio sobre los temas: El Camino y el Guía, Las Posesiones, Posesor y Posesiones, El Mayordomo, y Una Vida Delineada; con análisis y preguntas sobre cada capítulo. Util para estudio en escuela dominical. Precio L. 1.00

### LAS BALANZAS DE ORO

Este libro presenta primeramente una doctrina católica y luego, de una manera concisa, expone algunas de las razones porqué los evangélicos rechazamos tal doctrina. Algunas de las doctrinas tratadas son: María, Las Imágenes, El Purgatorio, La Santa Biblia, La Iglesia de Cristo, El Bautismo, etc. Precio L. 0.50

### PESCADORES DE HOMBRES

Un libro dedicado a enseñar cómo ganar almas por medio del evangelismo personal, así cumpliendo con el mandamiento de ir y predicar el Evangelio a toda criatura. Precio L. 0.70

### MAS BLANCA QUE LA NIEVE

Una novela basada en el Salmo 51:7; "Lávame y seré emblanquecido más que la nieve". Precio L. 0.50

### El Perdón Como...

Viene de la página 3

los discípulos dudaron que tal cosa fuera posible. En el recuento de Lucas de este incidente Jesús dice: "Mirad por vosotros; si pecare contra tí tu hermano, repréndele; y si se arrepintiere, perdónale. Y si siete veces al día pecare contra tí, y siete veces al día se volviere a tí, diciendo pésame, perdónale." Recordemos, esta es la fórmula de Jesús para llegar a ese acuerdo que posibilita a dos creyentes a pedir toda cosa, y les será hecho. Los apóstoles sin duda sintieron que perdonarse el uno al otro siete veces al día era demasiado. Le dijeron al Señor, "Auméntanos la fé". Esta oración para un aumento de fe fue arrancada del corazón de ellos por la demanda de Jesús que practicasen el perdón ilimitado; porque al hacer ésto podían "convenir" en oración y pedir cualquier cosa. Al oír de esta clase de perdón aun los corazones de los apóstoles se sentían convictos, porque ellos mismos no perdonaban así. Pedro por lo tanto preguntó: "¿Cuántas veces debo perdonar a mi hermano que peca contra mí? ¿Hasta siete? y San Lucas dice que los apóstoles dijeron al Señor: "Auméntanos la fé". Esta era una confesión tácita que el perdón que el Señor demandaba no se practicaba entre ellos, y sabían en sus corazones por qué era ésto; les faltaba la "fé que obra por la caridad" Esto les convenció y les causó que sacaran a luz la cosa que impedía la unión de que hablaba esa palabra "convinieren".

Muchos, sin duda tienen temor de reconocer su espíritu no perdonador porque creen que esto significaría que no son salvos. Pero no perdonar no significa necesariamente estar perdido, es no ser perdonado de Dios (Marcos 11:25,26). Y que el Hijo de Dios no esté perdonado de Dios es una condición más miserable que la de estar perdido. El perdón no es la salvación, sino que viene con ella. Pero sin perdón ilimitado ninguno puede de veras gozar de la salvación. (Salmo 51:12). Es bueno que no tengamos que esperar que la iglesia se corrija para tener un avivamiento, o nunca lo tendremos. Pero si (aun) dos (de nosotros) se convinieren, podemos tener avivamiento, o cualquiera cosa que pidamos. El humilde puede perdonar y pedir perdón, veces sin límite. Así los humildes pueden alcanzar acuerdo y comunión. Y "Dios da gracia a los humildes" (I Pedro 5:5). Esto es avivamiento.

Rev. A. E. Reinschmidt.

### El Descubrimiento de Alicia...

Viene de la Página 10

hubiera sido buena con Joan! Después de la manera que la traté ayer quizás ella nunca querrá ser mi amiga," pensaba Alicia.

Ese día la maestra repasó las reglas que había enseñado el día anterior. Entonces llamó a Alicia para hacer la prueba si la regla era verdad.

"Azul y amarillo resultan en verde" Alicia decía mientras pintaba en el pizarrón. Al mismo tiempo pensaba que las otras reglas que ella había aprendido también se podían probar.

"Lo que el hombre sembrare, eso también segará," eso es lo que está escrito en la Biblia. "Así que si yo quiero que la gente me trate bien, yo también tengo que tratar a la gente bien," decidió Alicia.

—Copiado—

## PELICULAS BIBLICAS

(En negro y blanco para ayudar en el extendimiento del Evangelio. Se pueden pedir del Director de "Adelante").

<b>EL VENCEDOR</b> La lucha y triunfo de David sobre el gigante Goliath. Demostrando la posibilidad del triunfo sobre el pecado. Con 48 ilustraciones. ....	1.00
<b>SALMO 23</b> Aquí Dios se presenta como el Pastor de los niños. Con 27 ilustraciones .....	.70
<b>LECTURA DESESPERADA</b> El caso que el hombre debe hacer a la palabra de Dios. Con 43 ilustraciones.....	.90
<b>NUEVO PASTOR</b> Dios es el pastor de nuestras vidas. Con 42 ilustraciones.....	.90
<b>EL NIÑO MOISES</b> Cómo cuidó Dios a Moisés cuando fué niño. Con 46 ilustraciones. ....	.95
<b>HE AQUI EL HOMBRE</b> La frase inmortal con la que Pilato presentó al Hijo de Dios. Cristo el verdadero Maestro. Con 39 ilustraciones.....	.85
<b>YO SE QUE MI REDENTOR VIVE</b> La Fe que impulsó a Job a exclamar con visión profética estas dulces palabras. Con 39 ilustraciones. ....	.85
<b>EL HEROE DE ESTE LIBRO</b> Cristo, la principal figura de la Santa Biblia. El peligro que hay de no hacer caso de su Palabra. Con 62 ilustraciones .....	1.20
<b>ANGUSTIA</b> Una cinta en la que se nos enseña que no se le prohíbe al cristiano angustiarse. Cristo mismo se angustió. Con 51 ilustraciones .....	1.10
<b>GUARDADOS</b> Esta cinta nos muestra que los hijos regenerados pueden solicitar ser guardados por su Dios. Con 57 ilustraciones .....	1.15
<b>JUVENTUD</b> Una pregunta que debe perseguirte por todas partes. ¿Crees que hay un Dios y que ante El eres pecador? Con 53 ilustraciones.....	1.10

### EL ESPIRITISMO

Viene de la página 8

4. El valor expiatorio de su muerte.  
Afirmar que el pecador sólo puede purificarse y hallar el perdón de sus pecados por medio de sus propias obras o sufrimientos y por medio de la reencarnación. Ignoran por completo textos como estos: I Corin. 15:3; Hebreos 9:26; y Mateo 26:28, que enseñan sin lugar a la duda que la salvación del alma es asunto enteramente de Dios por su Hijo Jesucristo, en favor del pecador que por la fe acepta la oferta de salvación.  
No nos admira que también niegan los espiritistas la existencia del Diablo, de millares de demonios, del infierno, y del cielo. Una mentira necesita otras para cubrirse.

(Continuará).

## LOS TRES DADORES

CON gracia y sabiduría se ha dicho que hay tres clases de dadores: el pedernal, la esponja y el panal de miel. Para conseguir algo del pedernal, hay que darle duro con un martillo, y sólo se obtienen chispas y polvo. Para conseguir agua de una esponja, todo lo que hay que hacer es exprimirla, y mientras más se exprime, más agua da. Mas el panal de miel se desborda con su propia dulzura. Muchos hombres son de granito, duros; no dan nada si se pueden escapar. Otros tienen buena disposición, ceden a la presión, y dan en proporción a la medida en que se aprietan. Unos pocos sienten placer en dar sin que nadie les pida. Ellos son los dadores alegres que el Señor ama —y la gente también ama.

*Religious Telescope.*

<b>SALMO 91</b> Por medio de este salmo, Dios nos ofrece su protección y su amparo. Con 49 ilustraciones.....	1.00
<b>ABEL Y CAIN</b> Una historia en la que vemos que Dios está dispuesto a perdonarnos, a pesar de lo malo que somos. Con 46 ilustraciones.....	.95
<b>LA NAVIDAD</b> Lo que nos dicen las Sagradas Escrituras acerca del nacimiento de nuestro Señor Jesucristo. Con 81 ilustraciones.....	1.50
<b>EL BUEN SAMARITANO</b> El Señor Jesús nos enseña por medio de esta parábola el amor que debemos tener a nuestros prójimos. Con 46 ilustraciones. ....	1.10
<b>NICODEMO</b> Un mensaje de suma importancia para nuestra vidas, aprendemos de la plática que tuvo el Señor Jesús con Nicodemo. Con 70 ilustraciones.....	1.35
<b>EL FUEGO FINAL</b> Un hombre que dormía en el cruce, fué despertado por un horrible fuego. Este ejemplo nos narra el tremendo castigo de Dios, y nos hace pensar lo peligroso que es "no estar reconciliados con El". Con 45 ilustraciones.....	.95
<b>PAN SANTO</b> Este cuento nos enseña que debemos compartir con los necesitados los bienes que el Señor nos ha dado. Con 71 ilustraciones.....	1.35
<b>SAMSON (primera parte)</b> Nacimiento de Sansón, Sansón se casa. Su enigma. Con 70 ilustraciones.....	1.35
<b>SAMSON (Segunda parte)</b> Victorias de Sansón sobre los Filisteos. Con 38 ilustraciones.....	.85
<b>SAMSON (tercera parte)</b> Sansón descubre el secreto de su fuerza a Dalila. Sansón es puesto en la cárcel. Muerte de Sansón. Con 72 ilustraciones.....	1.35

*Derechos Reservados*